

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3, 8,50

Diario de Avisos

Fundador y propietario: D. Gregorio Bernabé Pedrazuela.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.
La correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5.

EVOLUCIÓN POLÍTICA

Afanzadas en Europa las formas de Gobierno, la república en unos Estados, la monarquía en otros, tras las violentas conmociones revolucionarias en los países latinos y una pacífica y lenta pero continua evolución de ideas y costumbres en los anglosajones, los moldes de los viejos partidos políticos, cumplidos los programas ó agotada la substancia que les dió virtualidad y fuerza, ya empiezan á resquebrajarse ó romperse.

Ya no se discuten con el calor de antaño las ventajas de una forma de gobierno sobre otra; ya no preocupa á los espíritus el anhelo de resucitar ideas y costumbres medioevales, en las que se petrifique la sociedad y se cristalice el espíritu público. Por otra parte, el prurito revolucionario mengua, porque sólo debe su vida y plenamente se justifica cuando la reacción estanca las libres energías del individuo y de la sociedad, ahogándolas bajo la losa de plomo de sus despoticas imposiciones.

Otros son los problemas que hoy preocupan á los pueblos. Ante todo el desenvolvimiento progresivo de la riqueza pública, el crédito del Estado, la nivelación ó auge de los presupuestos, son los problemas en todo momento planteados y discutidos, porque son los que más vivamente interesan.

De su resolución depende nada menos la vida nacional, ya que á título de acreedores las grandes potencias muestran sus garras á los Estados pobres ó mal administrados, buscando una razón que justifique sus voraces ansias de conquista.

Los problemas de higiene y salubridad pública, de importación y exportación de productos, y aquellos que se refieren á la agricultura, industria y comercio, solicitan con insistencia creciente la atención de los pueblos, de los estadistas y gobernantes, pues de ellos depende el bienestar, el progreso y quizá la independencia de la patria.

Comparte en estos problemas el interés público la cuestión social. El alarde actual de riqueza, el materialismo, que se ha ensañado de todos, aún de aquellos que pasan por gérmenes apóstoles de las doctrinas espiritualistas; la acumulación de riquezas en unas cuantas manos; el estado precario de la clase obrera por el encarecimiento de la vida; y por cien causas, que no es de este momento recordar, fomentan y des-

envuelven las teorías socialistas, hermosa utopía que no por imposible, deja de traducir en leyes positivas, muchas de sus aspiraciones de mejoramiento justificado.

No es, pues, sorprendente que los viejos moldes de los tradicionales partidos políticos se fundan al calor de las nuevas ideas.

Ya es llegada la hora de que los ciudadanos se agrupen, no por razón de mentidos programas políticos cuando no incumplidos falseados, sino por doctrinas sociales, financieras ó medicales en sus tendencias sociológicas.

Evidentemente evolucionan los partidos políticos en tal sentido, aunque pesadamente por el lastre de sus viejos prejuicios y sus fósiles programas.

Descárguense de ellos y saquen de la realidad viva, perenne fuente de ciencia, nuevos programas, en los que los nuevos problemas quepan con holgura, á no ser que prefieran morir atrofiados con vilipendio y desdoro.

J. A. M.

NOTAS MUNICIPALES

SESIÓN DE ANOCHE

A las siete, como de costumbre, empezó la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Carretero.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el Sr. Serrano pidió la palabra para dar cuenta de la inauguración del curso en la Escuela de adultos, al que asistió en representación del Ayuntamiento.

El Sr. Well hizo notar que, de cinco concejales que componen la comisión nombrada para estos casos, sólo había asistido uno.

Después el señor secretario dió cuenta de las disposiciones publicadas en los periódicos oficiales, que son una circular en el «Boletín Oficial» de la provincia para los ayuntamientos que aun no han presentado los presupuestos, entre los cuales está el de Segovia, y un nombramiento de guardia municipal á favor de Indalecio B.illo que publica la «Gaceta». Quedaron enterados los señores concejales.

Leyóse un oficio del Sr. Santuste, presidente por sustitución, de la Junta de la Escuela de Artes y Oficios, con el que se remite el presupuesto de dicho centro docente. En este presupuesto los gastos por personal y material ascienden á 8.750 pesetas y los ingresos á igual cantidad.

El presupuesto fué aprobado á condición de que si la comisión que ha de estudiarle propone alguna enmienda, se devuelva para su ratificación.

Concedióse permiso á D. Eustaquio Ayuso, para que haga obras en una casa de su propiedad, siempre que se ajuste al plan de alineación de la calle, y lo mismo se concedió á don Leandro García Heredero, que hace igual petición.

Como los informes que acompañan á estas dos instancias, van firmados sólo por el Sr. Entero, éste explicó la causa diciendo que, á pesar de las distintas citas hechas no han concurrido ninguno de sus compañeros de comisión, viéndose en la necesidad de informar él sólo para no retrasar más el despacho.

Se acordó que pasaran á la comisión respectiva las instancias que presentan doña María O'alla y doña Braulia Caballero, viudas de empleados en la Comunidad y Tierra de Segovia, en demanda de socorros. Estas instancias proceden de la Comunidad para que las informe el Municipio.

Leyéronse unos oficios del guarda mayor de montes, en los que da cuenta de incendios ocurridos en los sitios de «Pinaras Llanos» y «Pimollada del Charcón», y de habérsela presionado de su cargo un guarda nombrado recientemente, interesando al propio tiempo del Municipio que recabe licencia de uso de armas para los referidos guardas, por exigirlos la Guardia civil.

Los señores Terradillos, Wall y Serrano, de la comisión de presupuestos, presentan el adicional para 1903.

El presupuesto viene ya informado por el síndico y fué examinado muy detenidamente, aunque nadie discutió las partidas de que consta. Se liquida con un déficit de unas 27.000 pesetas, cuyo déficit está justificado por las deudas atrasadas que en él figuran y de las que no es culpable el Ayuntamiento actual.

El presupuesto fué aprobado y se acordó someterlo á todos los trámites reglamentarios. Dióse cuenta de una petición de D. Miguel Llovet, á fin de que, como acreedor que es del Ayuntamiento, se incluya su cuenta en presupuesto para que sea liquidada.

Como último asunto puesto á la orden del día, tratóse de una instancia en la que don Celedonio Garzón y Aragón solicita que se subvencione un colegio de primera enseñanza, que tiene establecido en la calle de José Zorrilla.

A la firma del solicitante acompañan veintitantas más de vecinos del barrio.

El informe de la comisión es favorable á la concesión de 150 pesetas anuales para gastos del colegio, pero tiene el voto en contra del señor Serrano, que funda su opinión en la situación precaria del Concejo.

La discusión ésta llevó una hora de tiempo.

En ella los concejales hubieran hecho gala de su elocuencia, si la tuvieran, pero no se demostró más que la tolerancia de la presidencia que consiente que se eternicen las discusiones, dejando, por exceso de benevolencia, que se hagan insufriblemente pesadas, sesiones, que como la de anoche, no tenían motivo de tanta duración.

Con tanta verborruidad únicamente se consigue aburrir al pueblo, que busca hechos y no discursos, si así puede llamarse á la oratoria insustancial que muchas veces se emplea. Acaso por esta causa no asiste público á las sesiones.

Después de la interminable discusión, hubo de ponerse á votación si se concedía ó no la merced solicitada, y el presidente, con su voto, decidió la contienda á favor del solicitante, leyéndose después varios artículos que tratan de los gastos voluntarios y obligatorios.

Hasta aquí la orden del día.

El Sr. Santuste pregunta por lo que haya acerca de las obras para terminar la verja de la Catedral por la calle de San Geroteo.

Contesta la presidencia, diciendo que se ocupa del asunto.

El Sr. Entero insiste una vez más para que se reformen las ordenanzas municipales, pues aún rigen las del año 1857.

Se acuerda contar para esto con el Sr. Martín Guerra, que ya tiene hechos algunos trabajos con este fin.

El mismo Sr. Entero hace preguntas relativas á la higiene y medidas tomadas para que desaparezcan algunos focos de infección.

Y por último el Sr. Well presenta datos que demuestran que los labradores del Mercado, según dijo en la última sesión no han satisfecho las cantidades que debían por introducción de granos.

El Sr. Lotero responde, que sin dudar de los datos del Sr. Well, él tiene otros distintos y termina pidiendo prórroga para que dichos labradores puedan satisfacer sus deudas al municipio.

Dióse lectura al estado de fondos

que presenta el Sr. Contador, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las diez y cuarto.



Me envía un amigo un suelto muy sustancioso para que le publique en el DIARIO DE AVISOS, lamentándose de la favorable acogida que en los pueblos de Aldeonsancho, Sebúleor, Fuenterrebollo y algunos otros, han dispensado á un famoso saludador que curaba toda clase de enfermedades, por procedimientos modernistas, de los que á ustedes y á mí nos libre Dios.

El suelto resulta impublicable porque, aun cuando yo quisiera suavizar conceptos y echar un velo pudoroso sobre ciertas palabras, empleando toda clase de rodeos y de eufemismos, quedaría muy transparente lo ocurrido y tampoco podría publicarse el suelto en cuestión.

Y el caso es que me quedo con muchas ganas de consignar, para escarmiento de incautos, los procedimientos curativos de aquel saludador á quien en alguno de los citados pueblos pretendían apalearse, pero ¡ay! ya de demasiado tarde.

La lección para los que buscaban la salud en manos del endiablado saludador, ha resultado demasiado dura, alcanzando los perniciosos efectos de los medicamentos empleados á las familias de la paciente.

¡Digno castigo á la candidez inconcebible de los que aun creen en saludadores y en acariciadores, porque hasta ese extremo llega la perfección en el gremio!

Y el que quiera saber más que me lo pregunte y se lo diré muy calladito y echando mano de todos los eufemismos que encuentre en mi escaso repertorio.

Y si me lo pregunta en la calle ¡ya se necesitan eufemismos para que no se ruboriceen los agentes de la policía, que son los funcionarios menos ruborizables!

Se prepara un diluvio de becerradas en nuestra pacífica y hoy taurófila población.

Los tablajeros, los cocheros y hasta los alumnos del Instituto organizan su becerrada correspondiente, imi-

Estaba ya á unos doscientos pasos del carruaje, cuando este se detuvo ante la colonia de los Sans-Soucis.

Adolfo saltó vivamente á tierra y entró, mientras el cochero regresaba hacia París.

Fregor entonces galopando llegó hasta la valla que cercaba la colonia y allí, poniéndose de pie en los estribos y tomándose una de sus pistolas murmuró, con salvaje alegría.

—¡Llegó á tiempo! ¡No hablará!

X.

Fatalidad.

Al abrir la puerta de la madriguera de los conejos, Bibí y Narciso se quedaron estupefactos, no encontrando allí á la Ardilla.

—Cuando te dije que era aquel hombre del canal... exclamó el uno.

—Aquí hay algo escrito en la pared, repuso el otro.

—No me culpais; tengo mi plan; has-

ta la noche», decían las letras trazadas con carbon.

—No nos resta ya más que esperarle, concluyó Clopinet.

—Es claro, repuso Bibí; pero siento que haya faltado á su palabra; además, solo, herido... ¡tengo un presentimiento que me hace daño!

El tío Rafael y el médico volvían entonces y tuvieron que sufrir los reproches de ambos jóvenes, reconociendo con humildad su falta.

—¿Por qué le habéis dejado? preguntaba Bibí; ¿qué tenéis que hacer?

—Almorzar, repuso el tío Rafael.

—Y después, prosiguió el doctor, hemos ido á cavar la fosa de Bruto; ya está pronto.

—¡Y mi oración fúnebre también! añadió Clopinet. Procedamos á la inhumación.

Y el pobre perro de Terranova fué colocado de nuevo en la costa y la comitiva se puso en marcha.

De repente en la dirección de la cabana de Bibí y Narciso oyóse una voz que llamaba; era la de la Ardilla.

Enrique Duvernay se apercibió á su encuentro.

Roquebert, Quantin, Bibí y Narciso le siguieron.

Era en efecto Adolfo.

Había ido primero en dirección de la madriguera de los conejos, y apercibiéndose por fin á sus amigos hacia el otro lado, corrió á ellos gritando.

—¡Ya es nuestro, ya es nuestro! ¡Conozco al asesino! Se llama...

Dos pistoletazos que dispararon por encima de la valla, no le permitieron acabar; se doblaron sus rodillas; intentó un último esfuerzo para levantarse, y cayó por fin cuan largo era.

Todos se precipitaron sobre él, levantándole con una última convulsión y le oyeron murmurar débilmente estas palabras:

—¡La hermana Bernardina!

—Está bien, lo confío enteramente á vuestro gusto.

—Dejado á mi cuidado, señor vizconde.

—¡Un vizconde!... murmuró Adolfo, ¡oh! ¡miserable, impostor, bandido!

Y la Ardilla quiso lanzarse de su escondite, pero ya los trabajadores volvían y aguarda á que cada cual estuviese entregado á su faena para salir de la cueva.

Al desfilarse hacia la calle, Fregor volvía por el parque; apercibió al fugitivo, se lanzó en su seguimiento, y es indudable que de haber estado sola la calle de las Viudas, allí mismo le hubiera cosido á puñaladas; pero estaba el cochero y pasaban dos ó tres personas, entre ellas el cartero.

Adolfo detuvo á éste y señalándole el palacio aislado preguntó el nombre de su dueño.

—El vizconde Gaetano de Morán.

Fregor que lo observaba todo, com-

tando á los chicos del comercio y si la fiebre torera sigue en aumento, llegaran á preparar fiestas de ese género los dependientes de consumos, los serenos, el gremio de planchadores y hasta las nodrizas y los niños que están en la lactancia.

Tantas becerrias van á engendrar aficiones taurófilas en todas las clases sociales y llegará momento en que los carteros nos entreguen la correspondencia á paso de banderillas y los lecheros nos despachen el líquido láctico, previos tres pases de pecho y uno en redondo.

Yo, aficionado á la fiesta taurina, no he de censurar á los organizadores de tantas becerrias, aun cuando reconozco que por ese camino no llegará Segovia á la meta de su engrandecimiento.

Pero llegaremos al fomento de las chuletas de ternera, y ya es conseguir mucho, aquí donde aproximadamente sólo se sacrifica una res cada dos días, para el consumo de todo el vecindario...

Ignacio Zuloaga, el gran pintor, que tan alto ha colocado en las grandes naciones la fama de los pinceles españoles, ha pintado, durante su estancia entre nosotros, tres hermosos cuadros, dignos del renombre de tan insigne artista.

Ignacio Zuloaga fué en unión de su tío Daniel—otro artista de mucho talento—el que en Salamanca fué detenido como monedero falso, no hace muchos días.

Y esas son las cosas de España! Miren ustedes que pasar por monedero falso el único artista que sólo lleva oro de ley, á los mercados extranjeros del arte!

EL REY EN ZARAGOZA

A las cuatro en punto entró en aguijas el tren real, cuya llegada fué saludada con grandes vivas y aplausos.

Recibieron á S. M. los exministros señores Moret y Castellanos, el ayuntamiento, la diputación, todos los senadores y diputados de esta población y otras comisiones oficiales. Al descender D. Alfonso del vagón, el alcalde adelantóse y pronunció estas palabras de bienvenida:

—Señor: de parte de Zaragoza, de sus autoridades y de todos sus organismos, digo á S. M.: Bien llegado seáis al recinto de esta heroica ciudad, y gracias por habernos visitado á nosotros que tanto deseábamos como ser á nuestro rey.

Ne os digo nada más; porque lo que yo no podré expresar nunca, os lo expresará el pueblo con sus aclamaciones.

El rey contestó á las palabras del alcalde con un ¡Viva la siempre heroica Zaragoza! La ovación fué indescriptible, inmensa. La multitud esforzabase por penetrar en el andén, siendo detenida por la guardia civil, y aclamaba desde fuera á su soberano.

En el trayecto.—El caballo del Rey.—Delirio.—Flores y palomas.—Los arcos.—En la Catedral.

Al salir de la estación, el Rey montó en el caballo «Alf», magnífico alazán tostado que le regaló su augusta madre, con motivo de la coronación.

El hermoso animal, sin duda por la afluencia de gente, se encabritó, sujetándole muy habilmente D. Alfonso.

El pueblo le tributa una ovación delirante.

El Rey vestía traje de capitán general en campaña.

La multitud, rompiendo la fila de tropa, rodea el caballo del Rey, vitoreándole y arrojando al aire los sombreros y las gorras.

En la plaza de Aragón se han arrojado infinitas palomas y se ha hecho un verdadero derroche de flores.

En el paseo de la Independencia se repitieron las ovaciones.

S. M. saludaba con el ros al pueblo, visiblemente emocionado.

Los estudiantes zaragozanos de Medicina, con banderas nacionales y de las facultades diversas, rodean al Rey vitoreándole entusiastamente, y acompañándole hasta a catedral.

Los arcos levantados por el Ejército, el Ayuntamiento y la Maestranza, son muy artísticos y llamaron mucho la atención del Rey, que elogió sus construcciones.

Los socios del casino Príncipe y los del Mercantil, tributaron al Rey una gran ovación. Pero en donde el entusiasmo llegó hasta el desbordamiento, fué en la calle de Alfonso XII; sin cesar se sucedían los vivas, los aplausos, las aclamaciones; los chicos se metían por entre las patas del caballo del Monarca y gritaban:

—¡Viva el Rey más simpático de todos!

Al llegar á la plaza del Pilar, la fuerza pública fué impotente para sostener á la multitud, que se arremolinó alrededor de D. Alfonso antes de que éste desmontara, obligándole á entrar á caballo hasta el pórtico del templo, donde al cabo pudo bajar de la cabalgadura.

La entrada en el templo.—El «Te Deum» Ceremonial

En el momento de entrar S. M. en el templo, el entusiasmo es indescriptible.

La fuerza pública hace grandes esfuerzos para despejar la entrada, consiguiendo á duras penas contener á la multitud, que aclama al Monarca con regocijantes demostraciones de cariño.

En el otro recibí al Rey el prelado con todo el Cabildo catedral.

Sobre una mesa, cubierta con un tapete de color carmesí, hay un crucifijo. El Rey se arrodilló adorando la cruz, y después dió la vuelta al templo seguido de la comitiva.

Los seis canónigos más antiguos llevaban las varas del palio, bajo el que iban el Rey y el arzobispo.

S. M. tomó asiento en su estrado en el altar mayor, y entonóse por la espilla el «Te Deum».

Terminado el «Te Deum», pasó D. Alfonso á la capilla de la virgen del Pilar, y haciendo entrega de su espada al maestro de Ceremonias, oró un rato ante la venerada imagen.

La iglesia estaba repleta de gente.

Al palacio arzobispal.—Visitas.—Desfile de tropas.—Recepción.

Desde la iglesia trasladóse S. M. por la calle del Pilar á su residencia oficial, que es el palacio del arzobispo, donde recibió la visita del Ayuntamiento.

Durante todo el trayecto, D. Alfonso siguió siendo objeto de grandes ovaciones; sobre todo en la plaza de la Seo adquirió imponderable entusiasmo la actitud del público.

El rey ha subido al balcón del palacio para presenciar el desfile de las tropas por la ribera del Ebro. Resultó lucidísimo.

Después, en el salón del Trono, se ha verificado una brillante recepción, en la que ha ofrecido sus respetos al rey una comisión de estudiantes.

Terminado el acto, retiróse á sus habitaciones particulares con el arzobispo, el ministro de la Guerra, el alcalde y el señor Castellano.

Fuegos artificiales.—El coro de los repatriados.—Últimas noticias.

Don Alfonso, durante el desfile, ha pedido ver los «Gigantes y cabezudos», ordenando el alcalde que salieran.

A las ocho ha cenado el Monarca, acompañándole su séquito y diez maestranzas.

Durante la comida, la música del regimiento del Infante ha ejecutado un escogido programa.

Después se han quemado en la ribera del Ebro vistosos fuegos artificiales.

El rey se ha asomado al balcón á presentarse, siendo frenéticamente aclamado por el pueblo.

Vestía uniforme de capitán general, con capote y ros sin funda.

Los gigantes bailaron una danza, y el orfeón zaragozano y la rondalla cantaron el coro de los repatriados y la jota, con coplas alusivas.

Al terminar, el público ovación de nuevo al Monarca dando muchos vivas.

A las diez y media retiróse á descansar D. Alfonso.

Mañana hará el Monarca la ofrenda á la Virgen del Pilar.

A poco de empezar las iluminaciones se ha verificado una avería en la fábrica de electricidad «Peral».

Por este motivo no han podido lucir aquellas.

Audiencia provincial

Juicio por jurados

Reanudóse esta mañana el juicio por jurados comenzado ayer, por sus ratos de 296 pesetas al vecino de Alquítor Marcos Jorge, de un arca que este tenía en su casa, siendo el autor del delito Antonio Encinas.

El mini terio público representado por el abogado fiscal Sr. García, entendió había contradicción en dos de las preguntas contestadas ayer por el jurado y propuso, que deliberase esta nueva mente, á lo cual accedió la Sala, siendo el nuevo veredicto apreciador de que hubo violencia al abrir el proceso al arca de donde estaba la cantidad sustraída, cuya circunstancia se negaba en el primer pliego de preguntas.

La defensa, encomendada al Sr. González Bartolomé entendió, que aun apreciada aquella «fuerza en las cosas», que dice el Código, el hecho era solo constitutivo de hurto, y se suspendió la sesión para dictar sentencia.

Esta es como sigue:

Se condena á Antonio Encinas á la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de presidio correccional, accesorias, costas procesales é indemnización de 143 pesetas 50 céntimos al perjudicado.

Fiesta musical

Invitados por nuestro director, asistimos anoche los redactores del DIARIO DE AVISOS y otras personas de la amistad del Sr. Albizana, á una fiesta musical, de que conservaremos presente recuerdo.

Dos horas pasamos deliciosamente en casa del diputado provincial, D. Modesto Alvarez, que á la vez delicia la gaite ría, puso á disposición nuestra su orgán y su magnífico piano Erard, apropiado instrumento al genio artístico de Traver.

Trave, J sé Traver es hijo de la hermosa tierra de Valencia, en cuya espé dica hermosura de su tana, germia profusamente el Arte, creando p é ya s de artistas os cuales llevan to los en su ama radiantes 1 stales de la magnificencia deslumbradora del sol meridional, que al derramarse en aquella tierra privilegiada, síguese feliz, y la mima, a acar e a la besa y en re sus b nos y sus caricias ardientes, surge fascinador, la h u r a festiva, soberbia, eleva do a los cielos con o f e n t a incomparable, los p r f u nes de sus clavetes, de sus zahares, de todas sus flores maravillosas donde el color, borracho, loco, delirante, vuela cantando su ánfora de

oro, en la que se contienen armónicamente confundidos, hirvientes, todos los matices concebidos en las entrañas de la luz.

Traver es artista excelente, artista valenciano, y aquel privilegio y esta condición, le revelan gallardamente como hijo de su hermosa tierra, cuando en el plano ejecuta cualquier obra musical, sea la que quiera, de las de gran mecanismo ó de las que requieren exquisita delicadeza en su interpretación.

Traver es lo que llaman en arte «un virtuoso»; la música es para él una necesidad de su alma, y satisface aquella cumplidamente, sin ánimo de dar su arte al comercio, po que Traver, es también licenciado en filosofía y letras, muy joven, por cierto, que se prepara á hacer oposiciones para que le concedan una cátedra, comprendiendo que la prosa de la vida es red cuyas mallas acerasdas apretar suelen más de la cuenta, desde el nacer al morir, o ntra esta misera tierra, valle de lágrimas, polvo y loto.

Fué así, un delirio so concierto el que anoche nos dió Traver, en casa de Modesto Alvarez.

Unir una ejecución magnífica, clara, segura, á una expresión delicadísima, cuando la obra lo requiere, es la dificultad mayor en la práctica del arte musical, y ese broche misterioso fabricado por el genio, lo posee Traver y sabe enlazarlo y desenlazarlo naturalmente, pasando de lo brillante á lo dulce, de la expresión de complicada armonía al manojillo de notas que hablan, cantan ó lloran, sin esfuerzo, en gradación admirable de sonoridad ó revelando el contraste justo, bien limitado, pero diciendo siempre aquella ejecución, que la guía un alma luminosa, un alma nacida bajo un cielo meridional que aun en e más sutil claro oscuro deja la impresión de luz, dominando á la mancha de la sombra.

Otras ejecutadas en la audición ó concierto á que me refiero? Fueron muchas y esogidas, y todas, todas, admirablemente interpretadas.

El concierto 6.º de Kalkbrenner, Escenas pintorescas de Massenet, Sinfonía número 13 de Liszt, algunas de las roranzas sin palabras de Mendelssohn la famosa polonesa 6.ª y la en do menor de Chopin, algo de «La Bohème», el célebre minuetto de Páriszewski, mandolinistas... en fin, un bello programa, cuyo recuerdo endulzará durante mucho tiempo, nuestra prosaica y monotonía labor de ¡ay amigo Traver! teclear á diario en los tópicos chirriantes del periódico, los cuales dan forma al artículo que «man de fund» y á la santísima noticia, pan nuestro de cada día, dánosle hoy.

SILVERIO DE OCHOA.

NOTICIAS

Nuestro respetable y muy querido amigo, el señor Pedrazuela, ha sido muy felicitado por el feliz éxito que han tenido sus gestiones en favor del indulto de Primitivo Gutiérrez.

Al hacer el Sr. Pedrazuela estas activas gestiones, no sólo repondió á sus deberes como defensor que había sido de Primitivo Gutiérrez, sino que también se inspiraba en sentimientos de viva simpatía y conseración hacia el honrado y pundonoroso padre del reo, á quien amagaba en los últimos años de una vida consagrada al trabajo, la más dolorosa y triste de las afrentas.

Anteayer se reunieron en casa de nuestro apreciable amigo Sr. Matabuena con ocasión de la fiesta onomástica de su simpática y bella hija Teresita, muchos de sus numerosos amigos.

La familia del Sr. Matabuena obsequió á los asistentes con pastas y licoros.

La reunión terminó con un animado baile, haciendo todos votos por que la simpática Teresita pase por largos años tan feliz como en el actual, la fiesta del santo de su nombre.

Se nos ruega hagamos contar que el oficial de ejército, detenido el jueves en la Plaza mayor por presentar síntomas de enajenación mental, no pertenece desde hace un año al Archivo militar, hallándose en situación de excedente con residencia en esta Capital.

En Riiza

En vista de haberse presentado varios casos de escarlatina en Riiza, la junta de sanidad le esa villa, ha dispuesto adoptar atnadas medidas conducentes á evitar el contagio de aquella enfermedad, entre ellas la de cerrar temporalmente las escuelas de la localidad.

Una velada

Mañana se celebrará en la sociedad la «La Segoviana» una gran velada poniéndose en escena el aplaudido juguete cómico en un acto y en prosa original de un Segoviano, cuyo título es «Noche feliz.» También se representará el aplaudido monólogo «El camarero desesportado» á cargo del Sr. Cárda, bailando y cantando los tangos de los pelaos y de los doctores, el Sr. Cristóbal, acompañando á la guitarra el Sr. Oroajo, los cuales bailará el Sr. Lobo.

Después de la velada habrá dos horas de baile.

Comprobado á diario

Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfame que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos» y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Por el Sr. Alcalde ha sido impuesto hoy un fuerte correctivo á dos dependientes de consumos, por descuidos en el servicio.

También se ha impuesto hoy por la alcaldía, una multa por venta de leche adulterada.

Han fracasado las gestiones que venían haciéndose para que actuara por algunos días en el Teatro Milón, una compañía de zarzuela del género chico.

El lunes próximo se procederá al estero en la Casa Ayuntamiento.

Con ese motivo no habrá despacho en las oficinas de dicha corporación.

Suenan muchos nombres de candidatos para las próximas elecciones de concejales.

Nosotros podemos asegurar que nada hay acordado en definitiva, y que se han echado á volar los nombres de algunas personas que se niegan de una manera resuelta á figurar en ninguna candidatura.

El tiempo se encargará de ir despejando todas estas incógnitas.

En la solemne función religiosa celebrada el día 12 en el pueblo de Ortigosa

prendió que su amo estaba perdido y que era preciso obrar con rapidez.

Adolfo subió en su carruaje. Fregor, sin cuidarse de prevenir á su amo cogió un caballo, dos pistolas cargadas y salió á tiempo que el carruaje volvía el ángulo de la plaza de la Concordia.

En un abrir y cerrar de ojos, estuvo al alcance del coche.

—¡Ah! ¡mia es la partida! murmuró Fregor levantando el cuello de su capote para no ser conocido.

Era inútil; Adolfo que creía que nadie le había visto, no se cuidaba de si le seguían, y se hacía conducir á la colonia de los Sans Soucis lo mas pronto posible.

El cocheru acababa de recibir un nuevo estimulante, y el caballo trotaba de un modo fenomenal.

—¡Ah! exclamaba la Ardilla, ya puedo cumplir mi palabra: les diré el nombre y mañana mismo parto para

en los ojos á estrechar la mano de Narciso, exclamando:

—¡Gracias en nombre de la amistad, gracias, poe! ¡Si alguna vez te presentas miembro de la academia, cuenta con mi voto!

Después se dirigieron á la choza del tío Rafael, que había preparado una ligera colación.

Al terminar el festín, Bibí y Narciso fueron á descansar unos instantes; estaban rendidos de fatiga.

Al cabo de una hora fueron despertados por Santiago Roquibert, que impaciente por tener noticias de cuanto había sucedido, llegaba en compañía de José Quentin, digno presidente de los Sans Soucis.

Un buen fuego ardía en la sala común y se reunieron en ella haciendo hipótesis sobre la partida de Adolfo y aguardando su vuelta.

Las cuatro iban á dar; la noche se acercaba, y nadie parecía.

Era en su propio jardín, bajo un arbusto de lilas, donde el tío Rafael había querido dar á Bruto la última hospitalidad.

Drelindin y Marcachut, armados el uno de un azadon, el otro de una pica, acababan la última obra de los sepultureros.

Algunos otros Sans-Soucis estaban agrupados en torno de la fosa.

Todos lamentaban la muerte de Bruto, al que consideraban individuo de la tribu.

Narciso Clopinet tomó la palabra. Empezó por recordar los hechos de cien perros célebres comparándolos con el difunto, al que colocaba en lugar preferente.

No transcribiré sus versos aquí; no eran quizá de los mas perfectos, pero en el exordio, sobre todo, había sencillez, espontaneidad, sentimiento.

Todos los asistentes se enternecieron, y Bibí se adelantó con lágrimas

América, después de escribir á la hermana Bernardina y solicitar su perdón.

Renunciamos á describir este monólogo inspirado por el arrepentimiento y la esperanza!

Interrumpiéndose de repente repuso alarmado:

—¡Si me hubieran visto! ¡Si me persiguieran! ¡Si me impidiesen cumplir mi palabra!

Entre tanto el cocheru, cortando por el camino más corto, siguió las calles de la Lúite, San Lázaro, Coque-nard, etc.

Disimulando con arte su persecución, Fregor no perdía de vista su presa.

Después de salvar la barrera, el carruaje, tomó la derecha subiendo hacia Belle-Ville.

—Ya es tiempo de acercarnos, dijo Fregor. Y puso su caballo al trote.

del Monte, en honor de la Virgen del Pilar, ocupó la sagrada cátedra el párroco don Pedro Otero Arribas quien pronunció un elocuente sermón, nutrido de buena doctrina y adornado con el brillante colorido que da á todas sus oraciones tan distinguido é ilustrado predicador.

Después de pasar una corta temporada en la colonia de San Rafael (E. piñar), esta tarde han regresado á Madrid los marqueses de Comillas y D. José Ganyagos.

Esta tarde han estado en la Dehesa haciendo ejercicio de batallón, los alumnos de la Academia de Artillería.

Segundo congreso naval.

Son tantas y tan valiosas, las personalidades que han acudido en estos días á inscribirse como congresistas, que la Comisión ejecutiva del Fomento naval ha diferido por una semana la elección de las secciones del Congreso, con el fin de no eliminar elementos ni excluir individualidades que pueden contribuir, con sus influencias y excepcionales condiciones, al ideal que persigue tan patriótica asociación.

La viruela

No aumenta, por fortuna, la epidemia revelándose solo en alguno que otro caso aislado, tendiendo á extinguirse.

En la calle del Rínocho, uno de los principales focos, se ha presentado otro caso en un niño, cuya madre padeció recientemente dicha enfermedad.

Desde el martes volverá á abrirse la vacuna en la Casa de socorro, de 3 á 5 de la tarde.

Al efecto, hoy queda fijo en los sitios de costumbre, el correspondiente bando de la Alcaldía.

Finalmente ¡Oh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sifilítico.

Para más detalles léase en cuarta plana: **MILAGROSA INYECCIÓN O CONFITES ANTI-VENÉREOS Y ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI.**

Hoy ha visitado al Gobernador de la provincia, Sr. Silvea, una comisión del Ayuntamiento de San Ildefonso, con objeto de tratar asuntos de interés para aquel Real Sitio.

El próximo lunes sale para Zaragoza con objeto de tomar posesión de su nuevo destino en aquella Capital, el señor Shelly, Interventor de Hacienda que ha sido en esta provincia.

Las muchas prendas de caballerosidad é inteligencia que adornan al señor Shelly, le aseguran una gestión feliz en su cargo.

Lleve muy buen viaje el distinguido funcionario y amigo nuestro, que tan buenos recuerdos deja en Segovia.

Esta noche á las nueve se reunirá en el ayuntamiento, la comisión de presupuestos, con objeto de informar el proyecto del que registró en el año próximo.

Los vinos de quina ferruginosos peptonizado y Iodo Tónico Sanz Alvaro, son los recomendados por la clase médica como aperitivo antiescrofuloso y antilinfático.

Depósito en Segovia, Muerte y Vida 6.—Farmacia.

Varios estudiantes y madrugadores alumnos de la Academia de Artillería, se nos han quejado de que la luz eléctrica se apague una hora antes de amanecer, por lo que tienen que acudir á otros sistemas de alumbrado, á fin de tempear las tareas del estudio.

Creemos muy justificada la queja de los citados alumnos, y esperamos que la atienda la sociedad de luz eléctrica, la cual no se perjudicará en gran manera prolongando una hora más la acción de la luz, cosa que vivamente agradecerán con los citados alumnos, todos aquellos á quienes beneficia la reforma pedida.

Mañana, de cuatro á seis de la tarde, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

Primera parte

Le concours de Montluel, Pasodoble.—Sanglões.
Húngaras, Danzas (5 y 6).—Brahms.
El puño de rosas, Fantasia—Chapi.
Dans tes yeux, Vals.—Waldteufel.

Segunda parte

Lé Regiment Jaboré, Paso-doble.—Estel.
Noruega, Danza.—Grieg.
El bateo, Fantasia.—Chueca.
Mome Christo, Vals.—Katlas.

Varios padres de familia se nos han quejado de que los coches y ómnibus pasen disparados por la calle Real, que aunque real es bastante estrecha para este abuso, que pone en peligro la vida de los transeúntes.

E speramos que el Sr. A calde dióte las medidas oportunas para evitarlo.

Nuevo establecimiento

En la calle Real del Carmen número 23 y 25, se abrirá mañana al público un nuevo comercio de tejidos con el título «La Esperanza.»

En él encontrará el público un inmenso surtido en toda clase de géneros, uniéndose la baratura al buen gusto.

Juzgado municipal

Nacimientos, tres.
Defunción: Laureano Abad Matesanz, de 49 años.

Una boja

Esta tarde á las cuatro y media, se ha verificado en la iglesia de San Millín, el enlace del simpático joven D Eduardo Casero Meliavilla, empleado del Banco de España en Salamanca, con la agraciada señorita Paquita Sánchez G liego, hija de nuestro buen amigo don Pedro Sanchez de los Ríos, jefe del cuerpo de serenos de la localidad.

Apadrinaron á los contrayentes doña Francisca Gómez, abuela de la novia y don José Benito, tío del novio.

Bandijo la unión el coadjutor de Santo Tomás, don Aureliano Montero y firmaron como testigos don Juan de la Cruz y don José María Martín.

La desposada lucía elegante traje negro y la flor de azahar.

Después de la ceremonia, se trasladaron los novios, con numerosos invitados, al salón de Cielo Harmono en, donde se sirvió un espléndido refresco, organizándose acto seguido un animado baile el que á la hora de cerrar ésta edición continúa.

A las nueve de la noche servirá Juan Alvarez, dueño de la acreditada casa de comidas de San Francisco, una suculenta cena y después de ésta continuará el baile hasta la madrugada.

Reciban nuestro parabién los recién casados á los que deseamos muchas felicidades.

Apetito Natural.

La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento. Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida.

Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las

Pastillas

del Dr. Richards

ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en serviente. Digerir es vivir.

DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK, S. 101

MERCADOS

SEGOVIA 17
Trigo.—Han entrado en almacenes 300 fanegas de 42'50 á 43 reales las 94 libras.

Valladolid 16
Almacenes del Canal.—Entraron 700 fanegas de trigo que se pagaron á 43 25 reales.
Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo bueno, á 43 25 reales una.
Centeno 200 id., á 33'50 id. id.
Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 35 pesetas.

Clases blancas y buenas á 34 pesetas. Idem corrientes á 33 y 1/2. Idem de segunda buenas á 32.00 100 kilos y con saco en esta Estación.
Salvados.—Tercerillas buenas á 10 reales arroba; medianas á 9 y 1/2; cuarta buena á 9; comidilla y salvadillo á 6 y 1/2.

El Corresponsal.

Barcelona 16

Por ferrocarril entraron 79 vagones de trigo.

Los precios que han regido son: Trigo de Peñafiel á 43 y medio. Trigo de Cisneros á 43 r. ales. De Tarragona á 43 y medio. De Peñafiel á 43 y medio.

El Corresponsal.

Arévalo 16

En el mercado de hoy entraron 210 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales con tendencia sostenida. Tiempo lluvioso.

El corresponsal.

Medina del Campo 16

En el mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo que se pagaron á 43 reales las 94 libras. Tendencia firme. Tiempo bueno.

El corresponsal.

Peñafiel 16

En el mercado de hoy entraron 270 fanegas de trigo que se pagaron á 42'50 y 3 reales una.

Centeno 28 reales fanega. Cobada á 26 reales.

Avena á 17. Se han embarcado para Barcelona 8 vagones de trigo.

Tendencia á la baja.

El corresponsal.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 17, 5 tarde.

El rey en Zaragoza

En Zaragoza sigue el entusiasmo con motivo de la presencia de D. Alfonso.

Esta mañana asistió al Polígono donde presencié los ejercicios de tiro.

También oyó misa rezada en el Pilar.

El entusiasmo es indescriptible.

Al pasar por el mercado, esta mañana, los vendedores se agruparon alrededor del Monarca, aclamándole con frenesí.

Todos le ofrecían las mercancías que poseían.

El rey saludaba sonriente ante estas muestras de cariño, pero se traslucía la emoción que le embargaba ante tanto entusiasmo.

La recepción popular celebrada en la Lonja ha resultado brillantísima.

Después de comer S. M. visitó la Graj. modelo.

Por todas partes se repiten las aclamaciones y muestras de entusiasmo.

Villaverde en Palacio

El señor Villaverde ha estado hoy en Palacio informando á la Reina Cristina de las gratas noticias que se reciben del viaje de su augusto hijo.

Los liberales

El Conde de Romanones con una comisión de prohombres del partido liberal ha visitado hoy al Sr. Montero Rios entregándole la famosa carta.

El Sr. Montero Rios dijo que nunca le había molestado la iniciativa del Conde de Romanones y que la carta era patriótica.

Agregó que desea que el partido liberal surja potente y vigoroso y que él unirá su voto á los que designen jefe del partido. Que no ambiciona la jefatura;

que ni él presenta ni consentirá que presenten sus amigos su nombre para tan honroso puesto.

La carta va firmada por 21 senadores, 40 diputados y 92 exdiputados y exsenadores.

Después el conde de Romanones y la comisión visitó al marqués de la Vega de Armijo, al que entregaron la misma carta.

El Sr. Moret la recibirá hoy por el correo, en Zaragoza.

En Madrid

Hállanse en Madrid los obispos de Murcia, Madrid-Alcalá y el cardenal Sancha.

Este viene de paso para Palencia donde se celebrarán unas conferencias.

Una peregrinación

Han salido con dirección á Avila los peregrinos que forman la Adoración Nocturna.

Se proponen regresar procesionalmente.

El conflicto de Oriente

Telegrafian de Chefú diciendo que los japoneses han desembarcado tropas en Pikang.

El gobierno inglés ha dado orden para que se alistén varios cruceros que zarparán en breve para los mares de China.

Lo cuestión de Rusia y Japón ocupa grandemente la atención en los círculos diplomáticos y se hacen cálculos acerca de las con-

secuencias que podría tener la guerra que parece inminente.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 77 15
Amortizable al 5 por 100.... 97 05
Acciones del Banco..... 475 50
Acciones de Tabacos..... 442 00

CAMBIOS

París á la vista..... 32 65
Londres á la vista..... 33 32

BERMÚDEZ

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 17 de Octubre de 1903
A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°..... 681 76
Temperatura del aire..... 14,2
Id. máxima al sol del día anterior 35 0
Id. id. á la sombra..... 22 1
Id. mínima noche última..... 4,2
Id. id. á cielo descubierta..... 3 1
Viento dirección..... E.
Fuerza aproximada..... Calma.
Lluvia caída en las 24 horas.....
Estado del cielo..... Despejado

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 19

San Lucas apóstol y evangelista y San Justo.

CULTOS

—En las Religiosas Dominicas, á las cinco y media de la tarde, los ejercicios propios del mes del Rosario.

—En la iglesia parroquial del Salvador se celebrará todos los sábados, á las nueve y media, misa cantada en honor de la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro.

Cultos en San Gabriel

Mañana á las nueve, habrá misa cantada, y por la tarde la novena de San Pedro de Alcántara con su panegírico.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.

La Esperanza

Nueva tienda de tejidos de seda, lana y algodón

Calle Real del Carmen, núms. 23 y 25.—Segovia

Gran surtido en toda clase de géneros de señora, mantones, tapabocas, chalecos de Bayona, colchones, mantos, lencería, etc. Precios reducidos á pesar de la subida que han experimentado las primeras materias.

Destrozo de géneros

en el comercio de

GERMÁN ELÍAS.

Ocasion para comprar géneros baratos, como son: mantas de Palencia, Mañorca y Anarquera; tapabocas, chalecos de Bayona, toquillas, pelerinas, fajas, paños, jergas, estambes vicuñas para trajes de caballero, pañetes, lanas, jergas novedad para vestidos de señora, castores para abrigos, pañuelos de seda, franelas de todas clases, cuties para colchones, manteles, servilletas, toallas, corsés, yutes, crepés, y orzones de colchas.

Géneros de punto á montones

Camisetas y pantalones punto inglés, afelpadas y de lana, cubrecorsés calcetines y medias de todas clases.

JUAN BRAVO, 48

FRENTE AL TOLEDANO

La Segoviana.

ANGEL SANCHEZ Y COMPAÑIA

Plaza de Santa Cruz, 7, y San Cristóbal, 17.

Madrid.

Esta casa comunica á toda su clientela que ha recibido una gran colección de modelos de París y Londres, así como las más selectas novedades en vestidos de lana, seda y terciopelo.

Especialidad en telas para trajes de novia y la clásica mantilla de encaje, blonda, Chantilly y Almagro.

7, Plaza de Santa Cruz, 7, MADRID

En Barcelona...
SRES. ROLDOS Y COMP.,
Rambla del Centro, 37.
SRES. EBRIAN Y COMP.,
Puerta Ferrisa, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS
En Madrid...
SOC. GEN. DE ANUNCIOS
Alcalá, 6 y 8.
LOS TIROLESES,
Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo.—Victoria, 11.

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.



CONFITES ANTIVENÉREOS

Roob antisifilítico
inyección vegetal **Costanzi.**

Inventor de los renombrados medicamentos **COSTANZI**
Diputación, 435, Barcelona.

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, próstata, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retención de orina, y en veinte ó treinta días los estreñimientos uretrales (estrechez), aunque sean crónicos de más de veinte años, y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los **Confites ó Inyección Costanzi.**

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica, en vista de que el iodo y el mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el **Roob Costanzi**, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos, mediante un trato con él, admite á los inerédulos el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las doce, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antiveneréos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; en SEGOVIA, Francisco M. Marcos, Corpus, 7, Droguería, y Julio de la Torre, Juan Bravo, 47, Farmacia.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS

DE Julio de la Torre Bartolomé

Vino de Peptona, indicado como peptógeno y nutritivo, preparado con vino de Málaga y peptona fresca, frasco de 370 gramos 2 pesetas.

Vinos de quina y quina ferruginosa, tónicos tefrífugos y estimulantes empleados en la anemia, inapetencia y en cuantos casos están indicados los medicamentos amargos y ferruginos; frascos de 270 gramos, 1'75 y 2 pesetas.

FARMACIA, JUAN BRAVO, 47

DROGUERÍA, PLAZA MAYOR, 3 (Junto al Ayuntamiento)

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS Á BRAZO
JUAN MARGARETO
CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6.—SEGOVIA

—No cabe adulteración—

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoes que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tés, catés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

MANUEL GONZALEZ

2, ISABEL LA CATÓLICA, 2—SEGOVIA

Grandes existencias en drogas, productos químicos puros, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, aceites, purpurinas, brochas, pinceles, paletinas, y un inmenso surtido en cuanto se refiere al ramo de Droguería.

PERFUMERÍA UNIVERSAL.—Aceites, pomadas, cremas, cosméticos, lociones, tintes, regeneradores del cabello, vinagrillos, depilatorios, elixires, pastas y polvos dentríficos, polvos de arroz, jabones, extractos para el pañuelo, agua de colonia y rom quina, y el sin rival elixir dentrífico preparación especial de la casa, frasco 6 reales

A LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFÍA

Acabo de recibir las mejores máquinas de 9 X 12 y 6 y 12 X 9, así como también pies para las mismas, sacos, linternas, cubetas, prensas, escurridores, reveladores, viro-fijadores, cola para pegar las fotografías, velas para las linternas, placas, papel, etc., encargándome también de proporcionar todos los aparatos que se deseen.

NO CONFUNDIRSE

Isabel la Católica, 2, Segovia

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastrería ó cosa análoga se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5.

Se informará en la Administración de este periódico.

Venta

Se venden 15 pollinos y un caballo en el molino del Cubo.

En el mismo darán más detalles.

Se venden

cajones. En la Administración de este periódico darán razón.

LA FUENCISLA

FÁBRICA DE JABÓN
establecida en la antigua de San José,
carretera de Boceguillas,
SEGOVIA

Desde el día 15 del corriente mes, ha quedado abierta la venta de productos.

Leña

Se vende una partida grande de leña, en raja y rollo para estufas. Para tratar, en San Ildefonso, con Pedro Gómez ó José Heras.

Ama de cría

Soltera, de 22 años, para casa de los padres, leche nueva. Informarán en Abades, en casa de Julián del Pozo.

LECCIONES Á DOMICILIO

De primera enseñanza, Tiquigrafía, Teneduría de libros y contabilidad por partida doble. Profesor con títulos, y premiado en varias Exposiciones.

San Frutos 3 principal.

Choubeski

Se venden dos, una camilla grande y dos cajas de brasero.

Razón: San Agustín núm. 10, de diez á doce y de tres á cinco.

SE HACEN recor- datorios, membretes, cartas de enlace, circulares, recibos talonarios, modelos para ayuntamien- tos, etc.	TARJETAS de visita.
IMPRESA Y LIBRERÍA DEL Diario de Avisos, Plaza de Guevara, 2 Y Plaza Mayor, 5, Segovia.	ESQUELAS de funeral.

LA AGRARIA

NITRERIAS DE TEMBLEQUE

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL 1.500.000 PESETAS

A bonos para toda clase de cultivos Racionales, Activos y Económicos con garantía de análisis.

A bonos apropiados para Cereales, Hortalizas, remolacha, Patatas, Caña Azucarera, Viñas, etc.

ESPECIALIDADES

A bonos insecticidas para plantas y arbustos.

EL ROGETE, abono antifiloxérico para viñas.

Para Informes y pedidos dirigirse al Concesionario en la provincia de SEGOVIA
Don Ignacio de Castro, San Ildefonso.

Se necesitan Agentes á la comisión en los principales pueblos de la provincia.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA
COMPAÑIA COLONIAL
TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID
De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.



WALTHAM

Este reloj de bolsillo

SE RECOMIENDA POR SÍ SOLO,

como lo prueba la enorme cantidad de más de

11.000.000

vendidos hasta la fecha.

UNICO Representante en Segovia,

Don Dámaso Barrio,

el que facilita catálogos de clases y precios fijos. También se encontrará en esta casa toda clase de relojes á precios baratísimos.

Gran taller de composturas.

Soportales de la Plaza Mayor, 8,
JUNTO AL ESTANCO

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y ecorosis en dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta en Segovia, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.